
【“公司就像我的领路人一样，培养了我多方面的工作能力，给了我展示自己的平台。 ”】

孙静红： 严格要求自己做好每项工作

近年来， 为进一步发挥先进典型的示范、 引导、 教育作用， 大兴区总工会深入开展 “建言献策树
标兵、 争做优秀好员工” 活动， 在全区范围内营造了职工爱岗敬业、 无私奉献、 勤奋刻苦、 勇于开
拓、 争创一流的浓厚氛围。 近日， 记者采访了荣获2015年大兴区建言献策标兵奖的优秀职工们， 记录
下他们与企业的成长故事。
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2015年度大兴区建言献策标兵奖获得者 （二）

□本报记者 金海鸥

作为中国建筑材料北京散装
水泥有限公司储运部部长， 多年
来王国忠积极响应公司节能减排
号召，并根据工作实际情况，在收
尘器改造项目和卸车管道改造项
目中，先后提出多条可行性意见，
为项目改造的顺利推进增添助
力。

过去， 公司在散装水泥装卸
车过程中，筒仓仓顶粉尘四散，工
作环境很差。为此，王国忠多次爬
到库顶研究收尘不净的原因，提

出多种假设并反复排查， 终于找
到症结所在。 “以前的收尘器是电
机带动偏心轮致使收尘布袋震
动，收尘布袋收尘器通风阻力大，
积灰清理不彻底， 造成收尘能力
很低。”王国忠说。据此，他提出多
条建设性整改意见， 并经过多次
试验论证， 最终决定更换气压喷
吹袋式收尘器。据统计，处理风量
由原来的每小时3000立方米提升
到每小时26800立方米，极大地提
高了收尘效果。

同时， 王国忠还建议对收尘
管道重新进行技改加大， 以减少
系统阻力， 并对水泥散装收尘器
也进行了改造， 收到良好效果。
“改造后， 我们在散装水泥装车
时， 可以看到水泥入罐流动而不
见扬尘的良好效果， 这在以前是
难以想象的。 ”王国忠说。

2014年以前， 散装水泥卸车
输送管道全部是双管道， 其中气
力输送管道是直径159毫米，水泥
输送管道是直径200毫米，批次只

能卸两节散装物料火车车皮，设
计匹配不合理造成水泥输送管道
减压，输送散装物料慢。针对这一
问题，王国忠向领导提议，增加两
条直径159毫米、 长220多米的管
道，同时增加两个卸车点，使管道
匹配更加合理。 卸车时间由原来
的平均260分钟一车，提高到平均
171分钟一车，大大缩短了空压机
运行时间，降低了电耗。

通过两个项目的技术改造，
既实现了节能减排， 又为企业节
约了成本， 王国忠也因此受到领
导的多次表扬。每当这个时候，他
总是谦虚地说：“做好本职工作本
是我分内的事， 多亏领导的支持
和大家的共同努力， 我们才能取
得这样的成绩。 ”

【“做好本职工作本是我分内的事， 多亏领导的支持和大家的共同努力， 我们才能取得这
样的成绩。”】

王国忠： 做好本职工作是我分内的事

【“工作中我时刻告诫自己必须按照流程去做事，即使再简单的小事，也会认真做好。 ”】

刘晋： 再简单的小事也会认真做好

2000年， 孙静红到北京人民
电器厂有限公司， 从事焊接线路
板的工作。 由于工作认真细心，
2007年她被分配到北京翠祥电器
厂 （与北京人民电器厂同属于首
瑞投资管理集团有限公司旗下）
担任微断分厂的经理， 负责管理
车间人员组装、 检测、 包装产品
等工作。

当时 ， 由于微断产品型号
多， 订单多且数量大， 人员结构
不合理， 造成产品供不应求， 产
销矛盾凸显。 经过多方面考虑，
孙静红向领导大胆提议， 希望将

产品组装计件形式由单人作业改
为多人流水循环作业， 以提升工
作效率 。 这受到了领导的大力支
持， 并组织车间组装人员立即进行
验证， 寻找最佳作业组合。

“通过比对实验发现， 在同
等时间内， 三人结组组装时的生
产量最大， 职工之间工序的配比
也最合理， 最终得出了由三人组
装流水作业的最优方案。” 孙静
红告诉记者， 为了提升员工生产
积 极 性 ， 自 己 还 提 议 采 用 小
组 中 三人按工序分别计单价 、
产品完成入库时予以计入工资的

方案， 提高了员工工资水平。 据
统计， 微断产品当年的销量比
上一年增加了25%， 其中G65产
品销量增加了35%。 孙静红也因
此获得提升一级工资的待遇， 这
进 一 步 激 发 了 她 建 言 献 策 的
积极性。

在公司新产品GHR1-20P试
生产过程中， 孙静红发现小黑簧
的长腿前边是半圆形开口， 导致
小 黑 簧 来 料 开 口 处 容 易 搅 在
一起， 不易分开， 影响生产效率
及产量。 于是， 孙静红向领导提
建议， 将小黑簧腿部半圆开口改

为整圆封口， 这极大地减少了分
簧时间， 提高了产品生产效率。
此外， 她还提出超额奖励制度，
从 而 激 发 了 员 工 的 工 作 热 情
和 积 极性 ， 出现每天抢活干的
现象 。

作为北京翠祥电器的一名员
工 ， 孙静红时刻谨记公司的宗
旨， 并始终严格要求自己， 做好
每一项工作。 “公司就像我的领
路人一样， 培养了我多方面的工
作能力， 给了我展示的平台和提
升的机会， 真的非常感谢公司领
导和同事们。” 孙静红说。

2007年10月， 刘晋来到北京
永茂机电科技有限公司， 成为一
名一线技术工人。 这个一脸憨厚
的大男孩， 做起事来总是一副认
真的模样，即使是极简单的小事，
他也会小心翼翼，认真完成，生怕
出一点差错。 “日常工作中，组装
一套斜楔有许多工序，稍有差池，
就会造成产品质量不合格， 导致
安全隐患， 所以工作中我时刻告
诫自己必须按照流程去做事，即
使再简单的小事， 也会认认真真

做好。 ”刘晋说。
这样的性格， 让他在工作中

能够时刻保持警惕， 及时发现问
题，解决问题。 2012年，刘晋发现，
由于工件大小和规格不一， 组装
时需要多种规格的螺钉， 如果只
用人工往返取用不仅不方便，还
极大影响装配效率。于是，刘晋向
领导提议制作一个小推车作为运
输工具，既没有多少成本，又能提
高装配效率， 这得到了公司领导
的大力支持。

在北京永茂机电科技有限公
司， 每月都会有合理化改善提案
奖励， 这大大提高了企业职工建
言献策的积极性，刘晋也不例外。
在磨配工件过程中， 刘晋发现工
件的留量并没有统一标准， 而实
际上， 不同材质的工件留量是不
同的，这样才能达到装配要求。为
此，刘晋向公司建言，根据工件大
小材质决定留量， 既保障了工作
效率，又减少了浪费。

2014年， 公司接到客户投诉

称产品平面度不够， 基于多年的
生产经验， 刘晋分析认为平面度
不够的原因在于磨床在消公差的
过程中存在工件不牢固的现象。
因此，他提出加装工件、加大产品
预压，使工件更牢固。 经过调整，
产品平面度确实有了明显改善，
刘晋也因建言献策受到公司表扬
并发放奖金。

能够为公司做出一点贡献 ，
对刘晋来说是一件很有意义的事
情。 “来永茂机电近10个年头，我
已经把这里当成了自己的第二个
家，感谢公司领导和同事的帮助，
我希望在今后日子里， 自己能和
公司一起进步，共同成长。 ”刘晋
最后说。


